

Lores deben revisar ocho mil páginas del juicio

# En los próximos diez días se conocería el fallo

La Cámara de los Lores avisará a todas las partes, con una anticipación de entre 72 y 48 horas, el día y la hora en que los siete jueces darán a conocer su veredicto.



PAOLA SAIS  
ENVIADA ESPECIAL

LONDRES.- Con los pasajes en la mano se quedaron los abogados Hernán Felipe Errázuriz y Miguel Alex Schweitzer, quienes a última hora decidieron no regresar a Santiago, con el senador de la UDI, Jovino Novoa, como habían previsto inicialmente.

La razón del cambio obedeció a la sugerencia de la firma Kingsley and Napley, encargada de la defensa del general Augusto Pinochet, la que advirtió a los abogados chilenos que el fallo de los lores podría darse a conocer en los próximos diez días.

Concluido el juicio y luego de las palabras finales del presidente de la comisión, lord Nichollas Brown-Wilkinson, quien recor-

rió que serían ocho mil las páginas de antecedentes que tendrían que revisar, Errázuriz y Schweitzer anunciaron que retornarían a Santiago y que no volverían a Londres hasta el día del veredicto.

Sin embargo, el viernes pasado, una llamada del abogado Michael Caplan los hizo cambiar de parecer, pues según les habría explicado el representante de Kingsley and Napley, existía la intención de cerrar este capítulo lo antes posible y por lo mismo se preveía una corta espera.

Pudo confirmarse además que la Cámara de los Lores avisará a todas las partes que intervinieron en el juicio con una anticipación de entre 72 y 48 horas, el día y la hora en que los siete jueces darán a conocer su fallo, por lo que aún no se descarta que el veredicto pueda conocer este mismo jueves.

En la embajada de Chile en Londres, en tanto, los telefonazos de la Cancillería se iniciaron a mediodía (9.00 de la mañana en Chile). La idea era dar instrucciones al representante diplomático, Mario Artaza, para que sondeara con los abogados de Herbert Smith -quienes representan al Gobierno en el juicio- cuánto tiempo habría que esperar para conocer el fallo.

Si bien es imposible conocer esa información antes de las 48 horas mínimas de rigor, la firma inglesa habría indicado al diplomático que el veredicto podría conocerse la próxima semana, preferentemente el 17 ó 18 de febrero.

## CONTACTOS DE CARIOLA

Otro que estuvo preocupado de sondear entre sus contactos fue el senador independiente pro UDI, Marco Cariola, quien dedicó parte de su fin de semana a conversar con algunos de sus amigos ingleses, entre los que se cuentan varios lores y parlamentarios conservadores.

Cariola explicó que según sus averiguaciones

los siete lores de la ley podrían tomar su decisión tomando en cuenta la evolución del derecho internacional, considerando el carácter experimental del caso; la presión de los medios de comunicación británico, muy hostil con Pinochet; y las repercusiones que el fallo podría tener en Chile. Agregó, sin embargo, que se le dejó muy en claro que quienes decidirán la suerte del ex jefe de Estado son jueces profesionales, "por lo que deberían fallar en derecho y a favor de Pinochet".

Incluso cercanos al parlamentario chileno no descartaron un fallo mixto, en el cual los jueces resuelvan reconocer la inmunidad de Pinochet como ex jefe de Estado -con lo que podría regresar a Santiago- pero dejando establecido en sus argumentos que la tortura es un delito que puede ser perseguido y juzgado internacionalmente, pero que en este caso la no retroactividad de la convención contra la tortura -tratado que Chile ratificó en 1988- lo dejaría en condiciones para volver a Chile.

Paola Sais

## Medios recibirán nuevo mensaje Los últimos pasos de Bell Pottinger

LONDRES.- Poco más de una hora duró la reunión que sostuvo ayer el equipo de asesores de Bell Pottinger, con el presidente del movimiento de Chilenos por la Reconciliación, Fernando Barros. En una sala ubicada en el cuarto piso de un edificio enfrente de las oficinas centrales de la empresa de Relaciones Públicas Bertie Way, Anthony Gordon-Lenot y el escritor Simon Bell definieron junto al abogado chileno el esquema que seguirán en ésta, la última semana de campaña para mejorar la imagen del senador vituicio en Inglaterra.

Apenas concluyó la sesión, Barros se contactó con los centros de documentación de algunos medios de comunicación en Chile para conseguir dos fotografías: una que mostrara recientes manifestaciones de protestas en Santiago, preferentemente con banderas del Partido Comunista, y otra del Presidente Salvador Allende con el abogado catalán Joan Garcés.

Ambas fotografías serán utilizadas para ilustrar las últimas tarjetas que serán impresas en esta semana y enviadas a las cinco mil personas que Bell Pottinger eligió como líderes de opinión en Inglaterra. La redacción de los mensajes que llevarán las últimas dos postales de la campaña -de un total de catorce- estará a cargo del escritor de Oxford, Simon Bell.

La campaña cuyo costo final bordeó las 250 mil libras esterlinas (casi medio millón de dólares) pretende además seguir alimentando la página web con artículos escritos por parlamentarios e historiadores chilenos como Gonzalo Ibáñez y Gonzalo Vial, respectivamente.

A lo anterior se suma un mensaje final, en el cual trabaja muy especialmente Fernando Barros, el que será enviado a los medios de comunicación chilenos e ingleses 48 horas antes de que se conozca el nuevo fallo de los lores.

En la reunión de ayer ingleses y chilenos aprovecharon también de articular los dos escenarios posibles dependiendo de cual sea el veredicto de los lores. Tras una larga discusión resolvieron que si el fallo es favorable a Pinochet la campaña concluirá con una mensaje de reconciliación y agradecimiento. En caso contrario, Barros

explicó que se definirá si es sustentable iniciar una nueva cruzada -esta vez a largo plazo- para lo cual se recolectarán más fondos y se pedirá la colaboración del Gobierno y los partidos políticos de contraparte.

## PINOCHET EN AUSTRALIA

Sin darse por vencidos, pese a la hostilidad demostrada por la prensa británica frente a la causa que defienden, los generalísimos de Bell Pottinger consiguieron captar el interés de la cadena de televisión australiana ABC TV, la que incluirá en su programa nocturno *Late News* mañana, un debate sobre el caso de Pinochet en el cual participarán el abogado Fernando Barros y el escritor Ariel Dorfmann. Dos viejos conocidos que ya se enfrentaron en las pantallas de televisión el 25 de noviembre -día del primer fallo de los lores- en el noticiero de la cadena inglesa Channel Four.

La transmisión australiana, que podrá ser captada en todo el área Asia Pacífico, es el último programa de televisión que la campaña del Bell Pottinger tiene anotada en su agenda.

Queda en carpeta la entrevista realizada por el diario inglés *The Sun* al candidato presidencial Arturo Frei Bolívar, y un escrito del historiador Gonzalo Vial. La entrevista, cuya aparición en la prensa fue anunciada hace dos semanas, se mantendrá archivée hasta el día en que los lores anuncien su veredicto.

El documento de Vial fue enviado al diario británico *The Times* -el mismo que publicó la carta del general Pinochet a los ingleses- el que si bien se comprometió a incluirlo en sus páginas, ha retrasado su aparición quizás por lo ocurrido con la entrevista de Lucía Santa Cruz publicada por *The Sunday Telegraph*.

Consultado al respecto, Fernando Barros optó por bajarle el perfil a lo sucedido con el escrito transformado en entrevista de la historiadora chilena. Explicó que fue una decisión del diario británico, el cual antes de cambiar la estructura se comunicó con Lucía Santa Cruz para pedirle su consentimiento al cual ella accedió, según dijo días atrás a *La Tercera*, la periodista encargada de esa historia, Christina Lamb.



● Fallo mixto: no se descarta que los jueces resuelvan reconocer la inmunidad de Pinochet como ex Jefe de Estado, pero dejando establecido en sus argumentos que la tortura es un delito que puede ser perseguido y juzgado internacionalmente.